
 

 

2019 homélie « Marie Mère de Dieu » jour de l’an   
 
Avec la nouvelle année nous présentons nos voeux, nous prenons de «bonnes 
résolutions » et nous nous interroger : De quoi l’année sera-t-elle faite ? Quels 
événements se produiront dans nos vies ou dans le monde. Alors ! Dans quel esprit 
nous allons vivre cette nouvelle année ? 
 

Vivre une nouvelle année « heureuse » c'est laisser tomber ce qui nous 
appesantit, ce qui nous emprisonne et nous limite pour laisser entrer un peu 
d’air frais. Notre regard se tourne vers de nouveaux horizons sans nous couper de ce 
qui fait ce que nous sommes, sans couper nos racines.  
 

Les textes de la Parole de Dieu d’aujourd’hui nous orientent justement vers nos 
racines et trois mots peuvent les résumer en cette fête de Marie, Mère de Dieu et de 
la Journée mondiale pour la paix : bénédiction, méditation et témoignage.  
 

Regardons en avant et demandons la bénédiction du Seigneur sur nous et sur celles 
et ceux que nous rencontrerons tout au long de cette année. Dans l'Ancien 
Testament, nos pères dans la foi se tournaient vers Dieu pour solliciter sa 
bénédiction faisons nôtres les mots d’ Aaron dans la 1° lecture : "Que le Seigneur te 
bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il se penche 
vers toi ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix ! ». Une 
année bénie par Dieu c'est ce que je vous souhaite à toutes et à tous.  
 

Pour recevoir cette bénédiction, il y a le modèle de la Marie "bénie entre toutes les 
femmes". La Vierge bénie de Dieu a accueilli dans la foi et la confiance le don du Fils 
de Dieu dont elle devient la Mère. 
 

Jésus est bien le fils d'une femme proclame saint Paul dans la 2° lecture et nous 
sommes nous aussi des fils et des filles de Dieu. Pour le manifester le concile 
Vatican II a proclamé Marie Mère de l’Église. Elle est notre mère et la mère de 
l’Église parce qu’elle a donné au monde celui qui vivifie l’Église et qui remplit nos 
vies. Devenons des annonciateurs de la bonté et de l'amour paternel de Dieu et 
de la bonté et de l’amour maternel de Marie pour nous.  
 

A l’exemple de Marie rappelons-nous les grâces reçues et méditons-les dans nos 
cœurs. Marie, remplie de ce mystère "retenait tous ces événements et les méditait 
dans son coeur". La beauté de ce rôle de Mère de Dieu se vit dans son coeur et son 
quotidien. Marie, comme toutes les mères nourrira son enfant, l’éduquera, le 
soutiendra, l’aimera et le chérira plus que tout. Marie nous montre le visage humain 
de Dieu qui se fait l'un de nous dans l'incarnation de son Fils. Elle nous révèle la 
proximité de notre Dieu qui fait alliance avec nous si nous ouvrons la porte comme 
Marie l'a fait.  
Que cette nouvelle année nous trouvent ouverts et disponibles à l'Esprit qui 
continue de souffler dans nos vies et qui nous inspirera les mots et les gestes à 
faire en particulier par le témoignage de notre vie.  
 



 

 

En cette journée consacrée à la paix dans le monde, le témoignage des chrétiens 
porte sur cette paix : "En envoyant ses disciples en mission, Jésus leur dit : « Dans 
toute maison où vous entrerez, dites d’abord : ‘‘Paix à cette maison’’. S’il y a là un 
ami de la paix, votre paix ira reposer sur lui ; sinon, elle reviendra vers vous ». 
Offrir la paix est au cœur de la mission des disciples du Christ. Et cette offre est 
adressée à tous ceux qui, hommes et femmes, aspirent à la paix au milieu des 
drames et des violences de l’histoire humaine. La ‘‘maison’’ dont parle Jésus, 
c’est chaque famille, chaque communauté, chaque pays, chaque continent, dans 
sa particularité et dans son histoire ; c’est avant tout chaque personne, sans 
distinctions ni discriminations. C’est aussi notre ‘‘maison commune’’ : la 
planète où Dieu nous a mis pour y vivre et dont nous sommes appelés à prendre 
soin avec sollicitude. C’est donc également mon vœu au début de l’année 
nouvelle : ‘‘Paix à cette maison !’’. Message du Pape François.  
 

Comme chrétiens, soyons témoins de ce don de la paix, don de Dieu. Malgré les 
obstacles, remplis de confiance en Dieu, témoignons que la paix est possible dans le 
monde, dans nos familles, dans nos relations professionnelles, en nous et autour de 
nous.  
 

Cette paix nous la recevons à chaque Eucharistie : "Que la paix soit avec vous". 
Lorsque nous faisons le geste de paix témoignons que nous voulons, comme nous y 
invite le pape François, oeuvrer pour la paix.  
 

Que cette nouvelle année vous bénisse et soit remplie pour chacun et chacune de 
joie, de bonheur et de paix. 
 
 


